



# Ammersee-Sportverein Dießen e.V.

## Jahresbericht 2023 der 1. Vorsitzenden

Auch das 15. Jahr Ammersee-Sportverein Dießen e.V. liegt nun hinter uns. Mit einer Mitgliederentwicklung können wir dank unserer Übungsleiter und Helfer mehr als zufrieden sein. Unser Turnzentrum und der Zuwachs der Fritz-Winter-Str. 17 zahlen sich aus. Es spricht sich rum dass man bei uns nicht nur gut turnen kann.

### **Mitgliederentwicklung:**

Anfang 2023 waren es 631 Mitglieder

Ende 2023 waren 806 Mitglieder gemeldet. 30 Trainer, Übungsleiter und Assistenten bringen sich ehrenamtlich ein, tragen Verantwortung und sind DIE SÄULE des Vereins.

Mein großer Dank an alle für Ihre investierte Zeit. Wir wissen, dass die Zeit das kostbarste Gut ist und das Wichtigste das man den Menschen zuteilwerden lassen kann. Eure freiwillig geleistete Zeit ist mittlerweile ein Teil Erziehung am Menschen, egal ob groß oder klein. Das fängt schon beim „bitte zieh Deine Schuhe aus“ an, auch wenn Du groß bist. Denn alles lebt vom Vormachen, wie auch der Handstand oder das Rad. Dann kann alles auch entsprechend nachgemacht werden.

Ein ereignisreiches 2023 haben wir hinter uns. Begonnen hat es mit einer Spendenübergabe die uns noch kurz vor dem Jahreswechsel erreicht hat. Unsere Bürgermeisterin und Vertreter der Sparkasse überreichten den Scheck an den Verein. Die Kinder der Ballettstunde und die Musical Dance Gruppe zeigten ihr Können. Angeschafft davon haben wir Spiegel für die Tanzräume. Munter ging es weiter: Sabine Bernhard und Renate Tafertshofer organisierten die 1. Jugendversammlung, Rosenmontagstanzparty ist schon obligatorisch. Unsere Trainingslager in den Faschings- Oster- Pfingst- Sommer- und Herbstferien waren sehr gut besucht, jeweils ca. 20 Jungs und Mädels. Dies zeigt, dass der Wunsch nach leistungsorientiertem Turntraining hier in Dießen sehr stark ist und unsere dafür Trainer sehr beliebt und kompetent. Mittlerweile haben wir 25 Jungs, 75 Mädchen im Wettkampfbereich. Sie wetteiferten in insgesamt in 13 Wettkämpfen, Pflicht weiblich, Pflicht männlich, Turn10 und Kür.

Unsere Ferienprogramme waren mindestens genauso beliebt, wobei die Jahre vorher ein Zuschuß vom BJR gewährt werden konnte der 2023 weggefallen ist. Die Kosten für ein Trainingslager belaufen sich auf 50 € für 4 Trainings und 2 Mittagessen und Getränke und Obst. Das Ferienprogramm kostet für 4 Tage a 8 Std., oder für 5 Tage a 6 Std. 120€. Hier können auch Nicht Vereinsmitglieder teilnehmen. Die Teilnahme an den Ferienprogrammen war gut Ostern mit 10 Kindern verhältnismäßig klein, Pfingsten ist es ausgefallen mangels Teilnehmer. Das ist einfach die Zeit der Familienurlaube. Zwischendrin gab es Vereinsmeisterschaften der Turnen/innen, Leichtathlet/-innen, und Wettkämpfe für Freizeitsportlerinnen, nachdem das Gau-Kinderturnfest kurzfristig abgesagt wurde auch ein Sommersportfest für 20 Turnerinnen der Freizeitsportgruppen. Ein Großereignis war das Turnfest in Regensburg, wir waren mit 8 aktiven Turnerinnen, 1 Kampfrichter und 3 Betreuer dort und 2 Fans in Regensburg. Sonja Berkensträter und Malisa Janicki konnten in ihrer Altersklasse jeweils den 1. Platz erreichen. Es war ein besonders schöner Ausflug. Unser Dank gilt unserer Kampfrichterin Luzi, die einen Tag lang gewertet hat und Sonja bei der vor Ort Betreuung unterstützte. Dazwischen gabs wieder einen Einsatz beim „KAS“, das wohl das letzte hier in Dießen war. Das Helferfest fand diesmal in der FWST statt. Der Grill wurde aufgestellt und es gab ein paar Köstlichkeiten. Wunderbar entspannt.



## **Ammersee-Sportverein Dießen e.V.**

Auch unsere Leichtathleten trugen ihre Vereinsmeisterschaften aus und die leistungsorientierte Gruppe nahm auch an Wettkämpfen teil. Vielleicht mag Christian oder Ben was dazu sagen? Die Gruppe mit ihren Übungsleitern Ben Quitter, Christian Schwarzenberger und Sonja Berkensträter ist gut aufgestellt.

Bis zu den Sommerferien gings also heiß her. Aber auch der Herbst und Winter hatte noch einiges zu bieten. Neben den Rückwettkämpfen der Turner/innen waren wir auch wieder am Marktsonntag präsent und es gab wieder den beliebten Kinderturntag. Unser Jahresabschluss war besonders schön, denn Klaus hatte unser Turnzentrum in eine Weihnachtsstube verwandelt. Zum Bedauern der anwesenden Kinder, die dadurch leider am Turnen gehindert waren. Aber das darf auch mal sein.

Unsere Angebote im Kinder und Jugendbereich sind auch weiterhin leistungsorientiert ausgerichtet, denn in allen Events gibt's ein Thema das als kleiner Wettbewerb oder Vorführung ausgerichtet ist. Dafür ist besonders die Grundlagenschulung im Turnen und in der Leichtathletik wichtig. Wir danken allen die sich für unsere Kinder und Jugendlichen einbringen.

Tanzen und Parkour werden auch weiter gut nachgefragt. Im Erwachsenensport geht es langsam voran. Wir wissen: Gut Ding will Weile haben. Funktional Training und Qigong konnte einen Wachstumsschub verzeichnen. Mittlerweile gibt es auch eine kleine Gruppe 60+. Unser Ansinnen ist nach wie vor: Bewegung für ALLE.

Wobei wir jetzt schon in 2024 sind. Geplant ist bereits am 09.05. ein Aktionstag für Senioren und Alleinerziehende. Wir waren im Seniorenbeirat vorstellig. Der Seniorenbeirat möchte auch Bewegung voranbringen. Wir haben 2 Termine bekanntgegeben, mal sehen was passiert und was mir noch einfällt für die Werbung. Weil Werbung ist ein Thema für sich, Anzeige teuer, aber sonst wie machen? Das Angebot wird stattfinden. Geplant erstmal in der FWST mit Kaffee und Kuchen und Kennenlernen. Am 09.05. ist Christi Himmelfahrt, Töpfermarkt, also einiges los.

Unsere regelmäßigen Treffen zum Austausch mit den Übungsleitern kam ein wenig kurz, das würde ich gerne regelmäßiger machen. Bei all den Terminen verschiedener Menschen ist das allerdings nicht ganz einfach. Der Vorstand traf sich regelmäßig zum Austausch.

Auch durften wir uns wieder über Spenden freuen. Mit der Spende der Sparkasse fing das Jahr an und als Weihnachtsgeschenk wurde wieder einen Spendenbetrag unserem Konto gutgeschrieben. Unser Dank geht auch wieder an Diana und Fred Maas.

Der Kindergarten Dettenschwang besucht wieder unser Turnzentrum. Sie finden es sehr schön bei uns. Vielen Dank an Sabine für ihr Engagement.

Im Dezember bezogen wir dann unsere neuen Räume in der Fritz-Winter-Str. 17. Es wurde unser Tanzboden verlegt. Eine Garderobe eingebaut, eine kleine Koch- und Spülgelegenheit geschaffen, Spiegel angebracht usw. Langsam füllen sich die Räume mit diversen Angeboten. Die Resonanz ist durchaus positiv zu bewerten.

Auch dieses vergangene Jahr war ein vielseitiges, aufregendes und arbeitsintensives Jahr und im neuen sind wir schon voll drin. Ich dank euch Übungsleiter/innen für eure Unterstützung und wünsche uns noch viele schöne Jahre miteinander. Bei Unstimmigkeiten oder Wünschen kommt gerne auf mich zu notfalls mehrmals. Ich werde nicht jünger, aber ich bemühe mich alles schnellst möglich zu regeln, denn ich weiß: unser und euer wichtigstes Gut ist. „Zeit“. Vielen Dank für eure Zeit, die ihr in unseren Verein einbringt.